

Le Maire

Vichy, le 2 juillet 2024

Mesdames et Messieurs les Maires,
Chers collègues,

Par le présent courrier, nous avons l'honneur de vous inviter à la cérémonie en l'honneur des 80 parlementaires, le mercredi 10 juillet 2024 à 10h30, à l'Opéra de Vichy.

Au regard de notre actualité, votre présence à la cérémonie cette année est nécessaire et symbolique.

En effet, le 10 juillet 1940, la République fut enterrée. L'État français a alors tourné le dos à nos valeurs, en appliquant avec zèle les consignes antisémites de l'occupant.

Le 10 juillet 1940, dans la salle de l'Opéra de Vichy, l'Assemblée nationale est convoquée. Elle vote à cette occasion, la loi par laquelle les pleins pouvoirs constitutants seront attribués à Philippe Pétain.

Le 10 juillet 1940, seulement 80 parlementaires se sont opposés, contre 569 favorables, à une loi dont la conséquence directe fut la disparition de la République. 57 députés et 23 sénateurs firent le choix d'affirmer leur conviction, en résistant à la tentation majoritaire et parfois aux menaces. Parmi eux, Léon Blum, Vincent Auriol, Marx Dormoy ou encore Georges Mandel. Ces hommes furent des résistants. Ils furent ce qu'il restait d'honneur à la République française, quand leurs collègues foulaient au pied tous ses principes, en même temps que ses institutions.

Tous les 10 juillet, nous avons donc le devoir de nous souvenir, le devoir de rappeler que la République est un joyau fragile qu'il faut protéger, que, par ce vote la République s'est effondrée, cédant la place à un État français autoritaire, liberticide, antisémite, aux antipodes de nos valeurs.

Voilà la réalité de la fragilité de nos institutions et de nos démocraties.

Voilà pourquoi il est si important, qu'en ce 10 juillet 2024, l'ensemble des Maires soient réunis, parés de leurs écharpes. En tant que sentinelles de la République, nous, les Maires de France, sommes des gardiens de nos valeurs, de notre histoire commune et le dernier rempart pour faire barrage au mépris, à la haine de l'autre face à la menace du populisme. Rappelons-nous que les principes et les valeurs de notre République peuvent disparaître en un simple vote.

Confiants dans l'intérêt que vous accorderez à cette invitation et dans l'attente de vous accueillir à Vichy, nous vous prions de bien vouloir agréer, Mesdames et Messieurs les Maires, Chers collègues, l'expression de notre considération distinguée.

Frédéric AGUILERA

Maire de Vichy
Président de Vichy Communauté
Vice-Président de la Région Auvergne Rhône-Alpes



Véronique POUZADOUX

Maire de Gannat
Présidente de la Communauté de Communes Saint-Pourçain Sioule Limagne
Présidente de l'Association des Maires et des Présidents d'Intercommunalité de l'Allier
Secrétaire générale adjointe de l'Association des Maires de France

